緑が丘だより

2019年2月1日(金) 綾川町立綾上中学校 第11号

【学校教育目標】: 明るい未来を創造する 心豊かでたくましい生徒の育成

(https://www.edu.ayagawa.ed.jp/ayakami-j/)

冬を乗り越えるためには

一年で一番寒い時期といわれている2月がスタートしました。寒い冬に暖を取るのもいいものですが、冬だからこそできる寒い国のお話をしたいと思います。私にとって冬の音楽で思い浮かぶのは、ノルウェーの作曲家グリーグの音楽です。もちろん、冬をイメージする音楽は彼だけではありません。チャイコフスキーやシベリウスなど、冬をイメージする音楽を書いた作曲家は多くいます。

では、みなさんは小学校の時に鑑賞した「山の魔王の宮殿にて」という曲を覚えているでしょうか?グリーグが作曲した「ペールギュント組曲」の中の1曲です。彼は、母国ノルウェーの民族音楽から着想を得て音楽を書く、ノルウェーの国民楽派の作曲家です。彼の音楽にはノルウェーらしい雰囲気がいっぱい詰まっています。ノルウェーの寒さを物語るともいえる特徴に、「フィヨルド」と呼ばれる地形があります。「フィヨルド」は、氷河による浸食作用によって作られた複雑な地形の湾や入り江のことです。河川などの浸食によってできたリアス式海岸とは規模が違います。ノルウェーの有名なソグネ・フィヨルドは、長さが 200km、両岸の断崖は 1,000m を越えるところもあるとのことです。

さて、今月は彼の「ピアノ協奏曲イ短調」を紹介します。冒頭は、ピアノソロの独特な動き(グリーグ・モティーフ)から始まります。続く第1主題は木管楽器から奏でられピアノへと…。目の前にノルウェーの厳しい冬の様子が見えるようです。続いて第2主題、明るさの中に凍り付くフィヨルドが浮んでくるようです。

今年一番の寒波がやってくるこの時期に、あえて凍るような寒さを感じる曲を紹介しました。冬を乗り越えるためには「暖」を取ります。しかし、自分に課せられた課題をクリアしようとする時には「暖」ではなく、「寒」や「冷」、または「熱」といった要素も必要だと思うのです。寒い中、歯を食いしばって頑張るエネルギーが、課題をクリアする源になるのだと思うのです。その昔、「巨人の星」という漫画がありました。父親のスパルタ教育や主人公の瞳に燃える赤い炎などスポーツ根性マンガとして流行しました。今ではスパルタ教育はナンセンスの時代ですが、何かを乗り越えるためには、向かっていく気持ちが必要だと思っています。



【グリーグ】

ハッピーバースデー給食では!

25日(金)、月に一度の「ハッピーバースデー給食」の日でした。本校では、毎月この日にデザートを付けた人気メニューの給食が提供されるとともに、栄養教諭の石川先生が手作りしたバースデーカードが、当月生まれの生徒一人一人に手渡しされます。また、音楽隊が一緒に教室を回り、手渡しされるカードにあわせ「ハッピーバースデー」を熱唱してお祝いしています。2月は15日(金)です!



【音楽隊によるお祝いの歌】

校内駅伝大会が開催される!



1月27日(日)に、学校開放日と銘打ち、校内駅伝大会が開催されました。昨 年は、寒波と雪等のために駅伝大会は中止となり、急きょ体育館での「長縄とび 大会 | となりましたが、今年は朝の冷え込みはあったものの、いい天気のもとで 無事に開催することができました。ご多用の中、応援に駆けつけてくださった保 (第一走者一斉にスタート!) 護者の方々、ありがとうございました。道端からの皆さんの応援が、生徒にとっ て一番の励ましになっていたと思います。

今年は、人数の関係で今までのコースを変更して実施しました。この日のため に1・2年生の生徒は、18日(金)から放課後に耐寒訓練を始めて準備してき ました。北運動場を使って、様々なパターンの走りをすることで持久力をつけて



【仲間の声援を受けてゴール!】











【ゴール目前】【駅伝はタスキを繋ぐ心が大切】 【優勝!】

【まだかな?】 【沿道の保護者の方からの声援を受けて力走です

第4回「弁当の日」のプレゼント!

1月15日(火)は、第4回「弁当の日」でした。この日になんと平成 20・21年度に本校の校長先生であられました竹下和男先生が来校され ました。そこで、出版されたばかりの「100年未来の家族へ」という本 を、生徒と教職員に全員にプレゼントしてくださいました。竹下先生は、 校長先生として赴任された学校でそれぞれ「弁当の日」を始められ、その 時の写真をもとにした本です。本校では、平成20年度から始まり、その 当時の写真も掲載されています。一つ一つの写真には素敵な俳句が組み合 わされていて、心が温まりました。ありがとうございました。



【竹下先生から贈られた出版したての本】

┌┌ 体育館工事の進捗状況について

2月末の完成を目指した体育館の工事ですが、普段は囲 いでおおわれ、中の様子がまったく見られない状況ですの で、内部の写真を掲載してその進捗状況をお知らせしたい と思います。床には一面コンパネが張り巡らされていまし た。ステージを含めフロアは足場だらけ。天井の金網を撤去 して照明をLEDにするため、天井にも足場が組まれてい【ステージの足場】【床一面にコンパネ】【足場だらけのフロア】





ました。工事は順調に進んでいます。不便をかけていますが、今しばらく完成を待ちましょう。

🦷 WHOが「ゲーム障害」病気に認定!社会に警

「ネット依存」という言葉を耳にしますが、世界保健機構(WHO)は「ゲーム障害」を新たな病気に認定 して、国際疾病分類の最新版に加えました。この種の依存はアルコールや薬物の依存に比べ治療しにくく、 子どもを含め誰でもかかる危険性があるにもかかわらず、対応が後手に回っているとのことです。また、理 性をつかさどる脳の前頭前野の委縮が確認されたり、オンラインゲームの課金がもとで事件が起きたりする など、この問題はこれから社会全体で考えていかなければならない事と感じています。

試しに「久里浜医療センター」の依存度のテストをしてみてはいかがでしょうか?

3月の主な行事予定

授賞式・3年生を送る会 14日(木)

22日(金) 修了式・離任式

15日(金) 卒業証書授与式 25日(月) 学年末休業日開始

